

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 7 Noviembre 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 5.057

CUESTION DE LOS AYUNTAMIENTOS

La gestion de las corporaciones municipales vá de mal en peor. Aparte lo que se descubre en Madrid, que es edificante, la prensa de provincias publica reclamaciones muy duras contra los ediles de no pocos pueblos, y los gobernadores se ven precisados á tomar con frecuencia medidas de energía.

Ni las censuras de la prensa, ni los debates del Parlamento, ni las suspensiones de unos cuantos ayuntamientos, han conseguido estimular á éstos al cumplimiento de sus deberes y al celo que han de tener por los intereses del vecindario.

Se impone la necesidad de pensar seriamente, para adoptarlas con firmeza, medidas de severidad, y modificar, además, las funciones atribuidas hoy á los municipios. No pueden ser otras las medidas de rigor que las establecidas en las leyes; pero lo que hace falta es cumplirlas. Hay extraordinaria lenidad: hay rémoras y obstáculos para los procesamientos: se procede con lentitud, y al fin y al cabo, la política, que á las veces parece manto inmenso para amparar la impunidad, deja las cosas como estaban.

Serán inútiles todas las protestas si hay brazos fuertes que detengan la aplicacion de las leyes, y resultará vana la predicacion de la prensa si, mientras los pueblos se quejan, las autoridades gubernativas temen por la seguridad de sus destinos cuando ván á adoptar una resolucion enérgica y las autoridades judiciales no hallan el camino desembarazado de abrojos.

Cuando los reos eran ajusticiados en la plaza de la Cebada, dijo un hombre político en el Senado que hasta que ocupara en aquella plaza un lugar preeminente algún ministro ó alto funcionario inmoral, la opinion no se convencería de que se cumplían las correcciones impuestas por las leyes. Claro está que no queremos la horca para estos casos, y desearíamos que no fuera necesaria en ninguno; pero hasta que la opinion vea en la cárcel y sentenciados á los ediles que faltan á sus deberes, no se persuadirá de que las severidades tan decantadas son hechos. A los gobiernos importa mucho arraigar esa persuasion.

Dejando á un lado la severidad, se impone tambien la modificacion de las leyes que conceden intervencion á los municipios en las operaciones políticas. Gran parte de los daños nacen de esto, y mientras no se corrijan las leyes, vá á ser difícil que se corrijan los ayuntamientos. Hoy, el deseo mas vehemente de los partidos en los pueblos, es apoderarse del municipio, y una vez posesionados de él, se hace lo que se puede por los correligionarios, y nadie se acuerda de los que están en minoría, como no sea para vejarlos ó para adherirlos mediante alguna concesion personal á las enormidades que se suelen adoptar. En no pocas localidades existe entre los grupos políticos una especie de pacto, por virtud del cual los ayuntamientos han de tener mayorías políticas del propio matiz del partido dominante y las oposiciones se

resignan á esto esperando la preponderancia que les daría en el municipio un cambio de Gobierno.

En suma, todo se hace para satisfacer lo que se llaman necesidades políticas, á la sombra de las cuales las personales de los que predominan por el número suelen quedar satisfechas.

O esto acaba por la energía de los gobiernos y modificando las leyes, ó los ayuntamientos serán lugares apestados de los cuales se apartarán los hombres honrados, y el país habrá de reconocer que hemos llegado á tan infelices tiempos, que no sirven para nada los clamores de la opinion, las criticas de los periódicos, las sanciones de las leyes y los poderes públicos.

EL LIBRO ENCARNADO

El ministerio de Estado ha impreso el Libro Encarnado, que contiene las comunicaciones oficiales mediadas entre nuestro gobierno y el de Marruecos acerca de la detencion de la polacra «Nueva Angelita», del asesinato de dos españoles en Casablanca, del atropello del «Miguel y Teresa» y del agravio inferido á la bandera española que enarbolaba el cañonero «Cocodrilo».

No disponemos de espacio suficiente para copiar ni aun extractar las comunicaciones, notas y despachos que componen el Libro Encarnado. Sólo hemos de referir la esencia de su contenido.

Asunto de la «Nueva Angelita».—Esta goleta arribó á Agadir en arribada forzosa, su capitán Sr. Montou pidió auxilio al gobernador Ahmed-el Guesini y éste procediendo con infame crueldad, le negó todo socorro, apresandolo con toda la tripulacion. Reclamó el gobierno español, y el ministro del sultán, Mohamed-Torres, contestó que Agadir era puerto cerrado, que el sultán tenía prohibido el desembarco en él y que por tanto bien presos estaban el capitán y marineros de la goleta. Esta contestacion ofensiva al derecho de gentes, fué contestada por nuestro gobierno, quien hizo notar que no se trataba de un caso de arribada voluntaria, sino forzosa, que las explicaciones del gobernador de Agadir eran mentirosas, y que el sultán estaba obligado á poner en libertad á los cautivos é indemnizar al armador y cargadores del barco, pues este abandonado á los vientos se inutilizó para nuevas travesías, como lo prueba que en la primera naufragó. Los perjudicados piden 30.000 duros de indemnizacion.

El gobierno del sultán, apremiado, convino en indemnizar, siempre que se tasaran justamente el barco y la carga. Para esta informacion ha sido nombrado el comandante de marina de Málaga, Sr. Ory.

Asunto de Casablanca.—Pocas comunicaciones mediaron sobre este asunto. El asesino Ahmed-benel-Heussein, fué ejecutado según saben nuestros lectores.

Asunto del «Miguel y Teresa»

El primer documento que en el Libro Encarnado aparece relativo á este asunto es un traslado del parte dirigido al minis-

tro de la Guerra por el capitán general de Granada, hecho por el subsecretario de Estado al ministro.

El ministro de Estado dispuso inmediatamente desde Mos que se entablara con «urgencia» y «energía» la reclamacion competente, previniendo á nuestro ministro en Tánger no presentara sus credenciales hasta obtener completa reparacion.

El mismo ministro, en comunicacion fecha 18 de Setiembre, manifiesta al de Tánger que el barco «Miguel y Teresa» se dedicaba á lícito comercio, habiendo salido en lastre desde Malaga á Tánger.

Hay que observar, y lo decimos con verdadera satisfaccion, que en todos los despachos y notas, el señor ministro de Estado, animado de un verdadero patriotismo, encarga y recomienda á nuestro representante en Tánger la mayor energía y actividad, desconfía de la política de evasivas de los representantes marroquíes, aunque confía en la justicia y amor á España del sultán.

En la primera conferencia celebrada en Tánger entre el Sr. Figuera y Mohamed-Torres sobre este asunto, el ministro marroquí manifiesta no saber nada, y que, de ser cierto, se le comuniqué por nota, atribuyendo en silencio, de que se queja el señor Figuera respecto á los otros asuntos, á que el sultán desea resolverlos á su llegada á Tánger.

El despacho del Sr. Figuera al ministro de Estado, en el que trascribe la comunicacion que le dirigió el comandante militar de Alhucemas, es la verdadera relacion oficial de los hechos. No discrepa de las que, recibidas de nuestros corresponsales, hemos dado á nuestros lectores. En ella se afirma que en el reconocimiento que hizo el patron del bote que en la noche del 4 al 5 fué despachado desde la plaza para reconocer la costa, no encontró en el laud «Miguel y Teresa» otra carga que lastre de piedras y arena, carga que de seguro no llevaría si fuera el barco lleno de armamento. Tambien confirma el estado desastroso en que encontró el barco y nuestra bandera, sin poder en aquella noche averiguar que barco era ni á qué matrícula pertenecía, ni qué nombre llevaba.

Respecto á la presencia de la escuadra en Tánger, manifiesta el Sr. Figuera en despacho de 20 de Setiembre que sería con veniente de todos modos, pues de ser satisfechas nuestras reclamaciones, sería un testimonio de consideracion para el sultán, y de no serlo, serviría de eficaz apoyo para alcanzarlas.

En nota escrita por Mohamed Torres en la misma fecha, se indica que desde luego el sultán daría satisfacciones y devolvería los cautivos, pero que tiene entendido que el barco llevaba contrabando de guerra, solicitando del gobierno español que abra una informacion sobre este asunto, sobre el cual él haría la suya, y que si resultara cierto se imponga por nuestras autoridades el condigno castigo.

Nuestro ministro de Estado rechaza en absoluto la coexistencia de los dos asuntos,

así como el del español Barroso, y pide categóricamente una reparacion á los desmanes ocurridos en Agadir, Casablanca y Alhucemas.

Uno de los documentos más importantes del libro Encarnado es el 57, en el que aparece el parte detallado, escrito por el comandante del «Cocodrilo», de la agresion hecha á este buque en su visita á la playa de Zocoya. Es un documento terminante, claro, verdaderamente militar y que no viene á añadir nada á las noticias que hemos dado ya á nuestros lectores.

Otro documento importante es el número 62, que aclara el misterioso viaje de la «Navarra». Este barco no recibió otras instrucciones que las de llevar los comisionados al Peñon y volver á Tánger, visitando antes los presidios. Dejó la comision en el Peñon, y á ruegos de esta quedó en recogerlos á la vuelta si se hallaban en él. Recorrió las plazas españolas, y á la vuelta, el mal tiempo le hizo imposible acercarse á la plaza de la Gomera; pero por señales supo que los moros comisionados no habian vuelto por no haber logrado aún que les fueran devueltos los cautivos, en vista de lo cual siguió su rumbo á Tánger.

El libro encarnado termina sus documentos con los relativos á las satisfacciones dadas á nuestras reclamaciones hechas por los asesinatos de Casablanca y atropellos cometidos con el «Miguel y Teresa» y el «Cocodrilo», cuyas satisfacciones consistieron en el saludo hecho á nuestra bandera en Tánger y la ejecucion del moro asesino de las españolas en Casablanca, terminando con las concesiones hechas al comandante de marina de Málaga por los tripulantes del «Miguel y Teresa», que son exactamente las que en su tiempo indicó «El Imparcial».

Alcance

Correspondencia

Madrid 4 Noviembre.

Ha comenzado la sesion por unas preguntas que al parecer no tendian mas que á ganar tiempo; pero en realidad han revestido verdadero interés. Paso por alto la del Sr. García Alix, echado por delante por el general Cassola para que preguntase en virtud de cuáles disposiciones en vigor ha podido dispensarse á los hijos del conde de Caserta de exámenes y circunstancias precisas para poder alcanzar empleo de alférez, sin haberse sujetado á estudios de curso, ni práctica, ni nada de lo que se requiere para que los españoles puedan obtenerle, y paso á la del mayor.

El Sr. Maisonnave ha preguntado al ministro de la Gobernacion si conocia la Memoria últimamente dirigida al Ayuntamiento de Madrid por su presidente señor Mellado y si cree que se está en el caso de proceder gubernativamente á depurar responsabilidades y exigir indemnizaciones á los concejales que incurrieron en las que señaladamente marca la indicada Memoria, respecto á indemnizaciones satisfechas por espropiedades.

Quiso el Sr. Capdepon escapar por la tangente diciendo que no conocía la Memoria, pero el diputado interpelante refrescó la suya señalándole muy por encima los hechos más culminantes de ella, y luego ha preguntado al ministro si tratándose de cualquier Ayuntamiento de España y de hechos como los denunciados regía la ley municipal y la de contabilidad y en su consecuencia, si era una escepcion el Ayuntamiento de Madrid y no podía procederse contra sus individuos para que indemnizasen lo mal invertido, teniendo que convenir el ministro en que por la ley no había tal escepcion.

A seguida se levantó el Sr. Azcárate, y protestando de su respeto á los Tribunales, á quienes desea que se deje espedita su libertad para sustanciar y fallar todos los procesos y como todos el que se sigue á los concejales suspensos del Ayuntamiento de Madrid, ha anunciado que él en su día pedirá que se lleve á las Córtes el proceso ya sustanciado para ver si se ha hecho justicia y exigir, caso contrario, las responsabilidades que procedan, á quienquiera que en ellas haya incurrido y sean éstas las que fueren.

Chasco grande se van á llevar los que esperan del debate iniciado por el señor Cos-Gayon la iniciativa de una crisis cuyas consecuencias no pueden preverse. No es esto decir que entienda yo que no hay motivo para que algo suceda en el orden político, pues pudiera citar muchos casos en los cuales por menos motivos de los que hoy existen se ha derrumbado una situación; pero la política tiene también su lógica y ésta exige que el fusionismo impere algún tiempo más, por lo menos todo el necesario para que se aprueben los presupuestos y quede espedita la régia prerogativa.

El secreto del partido liberal conservador está en no estremar la oposicion mientras se considere prematura la caída del Sr. Sagasta y posible un nuevo gabinete de negocios compuesto de hombres notables del fusionismo y de los principales conjurados. Esto retrasaría por un tiempo indefinido, acaso por un par de años, la vuelta de los conservadores; mientras que reservando éstos sus razonamientos y sus energías para cuando esté legalizada la situación económica del país, que no lo estará antes del mes de enero, casi puede aventurarse uno á decir que á partir de aquella fecha empezará el período de la agonía fusionista, que por muy largo que sea no podrá durar más de uno ó dos meses.

Tenemos, pues un período de tregua, mejor dicho, un período de transaccion entre fusionistas y conservadores. Estos harán ahora una oposicion templada y correcta, reservando como he dicho antes el arsenal de los materiales de guerra para cuando ofrezca menos peligro que ahora un cambio de situación.

Como una prueba de que las hostilidades entre conservadores y fusionistas no son para romper muchas lanzas, puedo citar el hecho de haber conferenciado antes de empezar la sesion en el despacho del presidente del Congreso y á presencia de éste los Sres. D. Venancio Gonzalez y el Sr. Cos Gayon.

El archiduque Alberto ha visitado hoy, acompañado del conde de Toreno, la Academia general militar, la fábrica de armas y la Catedral de Toledo.

Los alumnos maniobraron á presencia de S. A. y en la fábrica se forjó, á su presencia, una hoja de espada de honor que se regalará al archiduque en cuanto esté terminada de labrar.

El señor Sagasta ha puesto hoy á la firma de S. M. el decreto ascendiendo á vicealmirante al ministro de Marina señor Rodriguez Arias. Este ascenso es reglamentario.

He oido asegurar que algunos personajes palatinos se interesan para que encuentre el gobierno una solución decorosa y dentro de lo que taxativamente disponen las leyes á la cuestión de la Alcaldía de Barcelona á fin de que continúe desempeñándola el marqués de Olérdola.

Si mis informes son exactos, la cosa ofrece serias dificultades, pero se confía en vencerlas.

Era esperado hoy en esta corte el señor presidente de la Audiencia de Barcelona, á quien ha llamado el ministro, según parece, para conferenciar con él respecto á asuntos relacionados con la administración de justicia. Como el asunto es delicado, me abstengo de decir todo lo que he oido; pero preveo que irá saliendo.—Z.

PARIS 4 NOVIEMBRE

El «Daily Telegraph» manifiesta comprender que si el cónsul de Francia y las personas más notables de la colonia francesa del Cairo se han abstenido de inscribir sus nombres en el libro de los que han visitado al príncipe de Gales, su proceder es bastante explicable, si no de todo punto excusable. Se comprende, en efecto, el sentimiento de amargura que deben experimentar en vista de un hecho que, sin tener significación política, no por esto deja de atestiguar que la influencia inglesa ha reemplazado á la de Francia en un país en que ellos se habían acostumbrado á considerarse como dueños.

Por lo demás, el citado periódico hace notar que el sentimiento de Francia, por el motivo expresado, no pasa de la esfera de tal, pues que en realidad ella no hubiera podido colonizar nunca el Egipto, atendido que los franceses son malos colonizadores, y, en fin, porque tiene en Argelia y en Tunez tanto territorio como puede administrar.

A la poca halagüeña reseña histórica que hace del papel representado por Francia en el país del Nilo, el «Daily Telegraph» opone, como es natural, el brillante cuadro que presenta la tierra de los Faraones desde que se deja sentir en ella la acción preponderante de la Gran Bretaña, es decir, desde 1882.

El 7 por la mañana principiará la reexpedición de los productos de la Exposición. El transporte por las calles de París se hará por los mismos expositores ó por las compañías de ferro carriles. Cuando el transporte corra á cargo de las compañías, éstas exigirán una retribucion de diez pesetas por tonelada.

Si el bulto pesa menos de una tonelada, la percepción se verificará por subdivicion de 10 kilogramos, fijándose en una peseta el mínimum de la retribucion.

Los vagones que hayan de pasar las fronteras de Francia serán cerrados y sellados en la misma Exposición y dirigidos á la estación principal por medio del ferrocarril Decauville y las líneas de circunvalación.

Desde el 1.º del actual aumenta considerablemente la concurrencia á la Exposición.

Durante los días 1, 2 y 3 del presente mes visitaron el gran certamen 470.000 personas, es decir, que el número de entradas se eleva actualmente á 25 millones, ó sea el duplo que en la Exposición de 1878.

París.—El 6 del actual se celebrará en la iglesia de la Magdalena un oficio de difuntos por el eterno descanso del rey don Luis de Portugal.

Constantinopla.—En la revista que ha presenciado el emperador de Alemania, formaban 25 batallones de infantería, 14 regimientos de caballería y seis baterías de artillería.

Guillermo II se mostró muy satisfecho de la actitud marcial de las tropas, felicitando en el acto á Riez-Pachá, que mandaba el desfile.

El lunes próximo los soberanos alemanes harán una expedición por el Bósforo, el cual estará espléndidamente iluminado.

La población se halla bastante dividida respecto de Guillermo II, teniendo en cuenta que las colonias rusa, francesa y alemana ejercen gran influencia en la población, y, naturalmente, esta influencia de las colonias extranjeras se manifiesta en sentidos diversos durante la visita imperial.

También, como en Atenas, se hacen opuestos comentarios, fijándose principalmente unos y otros en el hecho de que el sultán no fué á bordo del «Hohenzollern» para recibir á los emperadores, cuando no dejó de subir á bordo del «Aigle», cuando la emperatriz Eugenia, esposa de Napoleón III, hizo su visita á Constantinopla.

En los centros oficiales se dice que el viaje del emperador no reviste carácter político.

París.—Según el último censo, la capital de Francia cuenta con una población de 2.970.000 individuos; la décima parte de ese contingente pertenece á las colonias extranjeras, las cuales difieren notablemente unas de otras, no solamente por el número, sino también bajo el punto de vista de su posición social.

Los ingleses, en número de 12.000, y los americanos, en número de 6.500, habitan principalmente los barrios inmediatos á la plaza de la Concordia, Campos Eliseos, etc. Lo mismo que los españoles, en número de 6.800, y los portugueses, representan aquí generalmente el elemento afortunado. Todo lo contrario en cuanto á los 22.000 italianos que residen en los barrios La Vilette, La Roquette y Quinzevingts, barrios esencialmente obreros. Igual observación resulta de los 42.000 belgas, aún de condición más humilde que los italianos.

Los alemanes en número de 30.000; los holandeses, representados por 16.000 individuos, y los suizos, en número de 22 mil, pertenecen en su mayor parte á la clase media, no tienen barrio de su predilección.

Los rusos, que suman una población de 15.000 individuos, representan los dos extremos de las clases sociales, son ó riquísimos ó de mala condición muy miserable.

Las suscripciones destinadas á erigir un monumento al bizarro general Faidherbe suman ya la cantidad de 38.000 francos.

Anvers (Bélgica).—Se han declarado en huelga los obreros del puerto, pidiendo un aumento de salario con motivo de la hora suplementaria á que les obligan, desde algún tiempo, los directores de las compañías.

El número de huelguistas asciende á 6.000.

Roma.—Los resultados de las elecciones municipales son altamente desfavorables al gobierno. En la mayor parte de los centros donde no llega la presión oficial, resultan elegidos los candidatos de las listas republicanas y muchos socialistas.

Débase este resultado á la resolución tomada por los católicos de abstenerse en estas votaciones.

La opinión pública juzga por los resultados propuestos que sin el apoyo de los católicos la monarquía liberal corre grave peligro, por cuanto no cuenta con otros partidarios que los de la clase media.

Algunos periódicos observan que se están tocando ya prácticamente los resultados de la política inaugurada por Víctor-Manuel y seguida por su hijo Humberto.

Los dos monarcas han seguido las inspiraciones de la masonería, han triunfado con su apoyo, pero se han desarrollado los acontecimientos, y ahora podría suceder á los liberales que fuesen aplastados por los partidos extremos.

París 5.—M. Fraussens que con el número 54.639 ha ganado el primer premio de la Lotería de la Exposición, acaba de recompensar con 10 mil francos al muchacho que tomó el billete por encargo suyo, el cual es un aprendiz de la imprenta Lahure que sufrió la cogida de un brazo quedando inútil para el trabajo.

Londres 5.—La «Gaceta de Weser» dice que Inglaterra se ha adherido á la triple alianza.

Bismarck ha aconsejado al emperador Guillermo que regrese pronto á Berlín y se abstenga de ir á Jerusalem, sino quiere aumentar la tirantez de relaciones con Rusia.

El príncipe de Gales ha sido recibido con frialdad en Egipto.

París 6.—El «Diario de los Debates» manifiesta que tan sólo los ministros de Alemania, Dinamarca y Grecia con el ministro de Inglaterra fueron á recibir al príncipe de Gales á su llegada al Cairo; que los ministros de las demás potencias no fueron, como tampoco el ministro de Francia, quien creyó que la etiqueta no lo exigía por la razón de que el Egipto no es país nuestro ni tampoco de Inglaterra.

Muktar Bajá tampoco tomó parte en la manifestación, porque su presencia podía ser mal interpretada.

El «Diario de los Debates» recuerda los grandísimos compromisos contraídos por Inglaterra de evacuar el Egipto, y termina diciendo que la cuestión de Egipto no está abandonada y que volverá á reanudarse hasta que sea resuelta.

Esto no producirá disgustos serios, pero hará que continúe la tirantez entre Inglaterra y las demás potencias.

El viaje del príncipe de Gales es una manifestación inútil y no puede acallar todas las susceptibilidades en las riberas del Nilo; sin embargo, no debe exagerarse su importancia y basta tan sólo dar cuenta del incidente.

Gacetilla

Ha llegado en el vapor-correo «Nuevo Mahonés» la compañía Lambertini que tiene anunciado su estreno para las ocho de esta noche con las obras de su repertorio «Giorgetta», «L' Onomástico della Mammá» y el dueto «Un Bacio Rendini».

Con motivo del referido estreno creemos de oportunidad reproducir de nuestro colega «La Almudaina» de Palma el siguiente suelto:

«Todas las frases que se prodigan á la pequeña Dora Lambertini por la representación de la delicada comedia «Confidenze Inocenti» verificada anoche, no acertarán á pintar la realidad prodigiosa con que apareció á los ojos del público. Dijo su complicadísimo papel, con una corrección, con un esmero, con una intención persuasiva, inverosímil aún en esa deliciosa actriz mi-

croscópica. Es la obra que permite desarrollar á la niña todo el cúmulo de su gracia, de su habilidad y de su desenvoltura.

También debemos dedicar una frase de elogio á su hermano Aquiles por la gráfica interpretación de «El Birrechino di Napoli», donde hizo un soberbio papel de granujilla, tomado del natural.»

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha ordenado al Ayuntamiento de esta ciudad que devuelva á D. Florentino Morán, como apoderado de D. Doroteo Manteola, las quince mil pesetas á que nos referíamos en uno de los sueltos de gaceti-lla de nuestro número de ayer.

El estado del tiempo continúa siendo lluvioso, habiendo caído en esta ciudad, durante el día de hoy, copiosas lluvias.

Desde la pasada noche reina en esta zona un récio temporal del Norte, á cuyo efecto se debe sin duda el acentuado descenso que se nota en la columna barométrica, dejándose sentir bastante el frio propio de la estación.

Según noticias telegráficas, en el Bolsin de Barcelona continuaba hoy la baja de todos los valores, iniciada en la Bolsa de ayer.

El día cinco del actual salió del puerto de Barcelona para las Antillas el vapor-correo «Cataluña» que dejó de embarcar unas mil toneladas de carga que no pudo aceptar por tener ya repletas todas sus bodegas.

Tan beneficiosas han sido para nuestros campos las lluvias caídas en esta isla á principios del actual otoño, que la tierra ha brotado abundantes pastos.

Los labradores que en la última primavera no pudieron cebar los ganados que destinan á la venta, aprovechando los favorables auspicios que presenta el año, se resisten á venderlos, por cuyo motivo los cortantes de esta ciudad encuentran dificultad en poderlos adquirir, ni aún á precios muy elevados.

A las cuatro de la tarde de ayer fondeó en Ciudadela, el vapor «Ciudad de Ciudadela», con 12 pasajeros y carga general.

Ha sido declarado apto para el ascenso el médico segundo militar D. Emilio Crespo y García de Tejada.

Segun datos que se ha procurado el «Magisterio Balear», solo 13 Ayuntamientos en toda la provincia han ingresado en la Caja especial de 1.ª Enseñanza, los haberes correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio; y aun de estos son muy pocos los que lo han efectuado en su total.

Con razon dice el colega que es hora ya de que el digno Gobernador de la provincia haga sentir todo el peso de la Justicia, sobre tantos Ayuntamientos indignos de un pueblo culto y civilizado.

Se ha encargado la direccion de nuestro estimado colega «Las Instituciones», el no ménos estimado compañero don Miguel Riera.

Mañana viérnes se cierra el despacho de billetes del soteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el sábado próximo día 9 del corriente.

Premio mayor: 250.000 pesetas; precio del billete entero: 100 pesetas; idem de la fracción ó décimo: 10 pesetas.

Para Barcelona salió anteayer de Palma el vapor «Palma», con la correspondencia, pasajeros y cargamento consistente en 400 bocoyes de vino, 500 cerdos y otras mercancías.

Acompañado del aférez de la Guardia civil Sr. Juliá, fué embarcado en Palma en la tarde del miércoles para Barcelona un teniente de infantería reclamado por el Capitán General de Cataluña.

Durante el presente mes los vapores correos de Compañía Trasatlántica, saldrán de Barcelona:

Para Puerto-Rico, Habana y Veracruz, el día 5, el «Cataluña».

Para la Palma y los anteriores puertos, el 25, el «Buenos Aires».

Para Vigo y Colon, el 15, el «San Francisco».

Para Manila, el 15, el «Isla de Luzon».

Para Málaga y Mogador, el 18, el «Rabat».

Para los que en España acostumbran á dar palabra de casamiento, es interesante lo que ha ocurrido recientemente en Londres. Lord Daugan, perteneciente á una importante familia, fué demandado por miss Phyllis Braughton, actriz del «Prince of Wales Theater», acusándole de no haber cumplido la promesa de matrimonio hecha, y reclamándole por tal motivo una indemnización de daños y perjuicios. El fallo del tribunal ha sido favorable á la demandante, condenando al demandado á pagar á su ex-novia una indemnización de 62.500 pesetas.

La carga que ha sido portador el vapor «Nuevo-Mahonés» es la siguiente:

7 sacos maíz; 9 id. higos secos; 36 fardos paja de maíz; 3 id. tejidos; 1 caja y 2 paquetes papel para escribir; 21 barriles aceite; 6 cajas calendarios; 5 sacos azúcar; 10 cajones dátiles; 80 sacos harina; 24 bocoyes vino; 70 sacos azúcar; 7 piezas maderas; 50 sacos harina; 15 sacos maíz; 10 sacos café; 89 balas carton; 18 cajas jabon; 5 id. id.; 10 sacos fécula patata; 15 idem sémola; 1 id. harina de arroz; 1 plancha plomo; 10 fardos bacalao; 5 cascos sardina salada; 5 sacos azúcar; 1 fardo tejidos; 1 caja roses; 20 sacos salvado; 2 cascos sardina; 27 cajas azúcar; 53 sacos id.; 1.571 kilos varios; 7 cajas pieles; 2 fardos suela; 2 cajas varios; 1 paquete algodón; 1 paquete productos farmacéuticos; 10 fardos paja; 1 atado papel y otros; 14 bultos pieles; 2 fardos tejido; 4 id. pieles; 4 id. lámparas; 2 cajas y 1 fardo pieles; 1 id. cobre, y 1 báscula.

Las líneas telegráficas de estas islas funcionaban con irregularidad, á la hora de entrar en máquina nuestro periódico, á causa del temporal reinante y de las continuadas lluvias.

Durante el mes de Octubre último llegaron á la América del Sur 79 vapores con 28.440 emigrantes.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» fondeado en este puerto á las tres de la tarde de hoy, ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Juan Puigdomenach; Spiridion Reventós; Tenen Balle; Miguel Mari; Federico Canut; José Bisu; José Redondo; Juan Olives; Juan Alberty; Eulalia Moix; Concepcion Medina; Marta Guerrero.

DE ALCUDIA

Juana Garau; Francisca Soler; Alfonso Colom; Ana Valles; Santiago Daniel; Nicolas Gelabert; Miguel Martorell; Pedro Ballester; José Munbert; José Castillo; Juan Costa; Francisco Font; diez y nueve artistas.

Revista Comercial

Granos.—Continúan bastante sostenidos los mercados de granos de la península, regularizando cada vez más sus operaciones.

No obstante la animación creciente que en los mismos se nota, en la mayoría los precios no mejoran; así es que muchos concedores tienen necesidad de ceder sus frutos con desventaja, á fin de procurarse los necesarios recursos para atenciones de la época.

Este año el comercio en ganado de todas clases se hace con provecho.

En la feria de San Miguel, en Sevilla, los presentados al mercado han sido en número considerable, y las transacciones ventajosas para los vendedores han sido muchas. Los compradores de ganado de cerda han tenido que pagar precios altos, de 11'50 á 12 pesetas arroba; los lechones á 10 duros, y los primales á 17. El ganado vacuno no ha estado mal. Los bueyes, viejos en su mayoría, se han vendido desde 50 duros en adelante. En ovejas se ha hecho muy poco. Lo mismo ó poco más en ganado mular. En el vacuno se vendieron algunas cabezas á 45 y 50, y á 24 y 30 las becerras de dos años. El lanar y cabrió alcanzó muy buenos precios, particularmente el segundo, que era más solicitado.

Aceites.—El mercado de esta grasa continúa con el mismo aspecto, sin que los precios se decidan directamente por el alza.

En muchas plazas se observa regular animación, efecto de pedidos del extranjero y órdenes recientes.

Una de las plazas donde mayor número de operaciones se registran es la de Málaga donde se calcula que entran de 1.500 á 2.000 arrobas diarias, vendiéndose de 33 á 35 pesetas.

El mercado de la Habana no ofrece alteración alguna; los precios continúan inalterables, verificándose operaciones regulares, pero sin que la demanda sea muy importante.

Vinos.—El mercado de este caldo revisite en la actualidad poca importancia, las transacciones son escasas y los precios se sostienen firmes.

Se espera conocer con exactitud el resultado de la recolección y el éxito de ésta en Francia y en Italia.

Los cocheros extremeños sus exigencias y obligan á la subida de las cotizaciones.

Son solicitados los vinos de buenas clases, que ya escasean, sobre todo los de embarque, alcanzando los tintos de alta graduación y color fuerte, precios bastante elevados.

En general, respecto del negocio vinícola podemos decir que se presenta muy variable y poco animado en la mayoría de las bodegas que aún cuentan algunas existencias.

En el mercado de la Habana los compradores de vino continúan retraídos, y en espera de alguna baja, se limitan á comprar lo puramente indispensable, ascendiendo tan solo á 1.000 el número de pipas vendidas y cerrando el mercado en calma, con precios invariables.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 6.—5 t.

El Ministro de Marina ha mandado que se forme sumario al señor

Peral por haber abandonado su destino sin la correspondiente autorización, que le fué negada en vista de los deseos del país, que desea ver resuelta cuanto antes la cuestión del submarino.

Madrid 6.—11 n.

París.—Han tenido lugar grandes inundaciones.

En Belfort ha sido detenido un espía alemán que sacaba croquis de las fortificaciones.

Continúa la agitación en las comarcas donde existen huelgas.

Madrid 6.—11'15 n.

El Archiduque Alberto de Austria salió para Sevilla, despues irá á Granada y á Tángier, y á su regreso irá á Valencia y Barcelona.

El «Times», de Lóndres, desmiente que el viaje del Archiduque á Madrid tenga ningún fin político.

Madrid 6.—11'30 n.

«La Gaceta» publica los ascensos del Ministerio de Marina.

Ha volado el taller de la fábrica de dinamita de Bilbao, resultando cuatro muertos mutilados y dos heridos.

Madrid 7.—1'15 madrug.

Ha sido aplaudidísimo el discurso que el Sr. Cánovas del Castillo ha pronunciado con motivo de la apertura del Ateneo, habiendo hablado extensamente de la soberanía nacional en las democracias modernas; asegurando despues que las principales cuestiones del porvenir serán sociales-políticas.

Madrid 7.—10'30 m.

Coméntase el hecho de que el representante de Italia en Tángier ha sido víctima de un gravísimo atropello, siendo apaleado, herido y robado por varios moros.

Hoy deben empezar en París, los trabajos para la demolición de las obras de la Exposición Universal.

Madrid 7.—12 m.

Apláudese la conducta observada por el señor ministro de Marina con el Sr. Peral, diciendo que se hagan con el submarino otras pruebas; pero que sí de ellas resultan nuevos fracasos, que vaya á Cádiz una comisión científica que nos saque de dudas y confusión.

Madrid 6.

| | |
|-----------------------------------|--------|
| 4 p. 000 Interior | 75'45 |
| 4 p. 000 amortizable | 89'10 |
| Billets. Hipos. de Cuba | 106'15 |

CÁMBIOS

| | |
|----------------------------|----------|
| Sobre Lóndres 25'75 d. | 26'02 p. |
| Sobre París 8 dqv. | 3'00 |
| Id. Marsella « | 3'00 |

CALENDARIOS AMERICANOS para 1890

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, núm. 39.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

| Barcelona 6.—4'30 t. | |
|--|--------|
| 4 por ciento Interior | 75'20 |
| 4 por ciento Exterior | 77'00 |
| 4 por ciento Amortizable | 89'25 |
| Billetes Hipotecarios de Cuba | 106'12 |
| Banco Hispano-Colonial | 65'70 |
| Ferrocarril de Barna. á Francia. | 64'90 |
| Id. del Norte de España. | 91'85 |
| Id. de Orense | 19'30 |
| Id. de Almansa. | 126'50 |
| Ferrocarril de T. B. y Francia | 65'87 |
| Id. del Norte | 00'00 |
| Id. de Orense | 38'61 |
| Id. de Almansa. | 74'00 |
| Obligaciones C.ª Trasatlántica | 85'87 |
| <i>Empeños del Casino Mercantil</i> | |
| Interior 30 rs. vn. paga alcista. | |
| Exterior 30 " " " | |

Seccion Religiosa**Santo de hoy**

S. Rufo obispo y S. Florencio obispo y confesor

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

Santo de mañana

Los Cuatro santos mártires coronados.

ANUNCIOS**EL ARCA DE NOÉ**

DE

P. Pons Seguí

2 HANNOVER 2

Para las fiestas de Todos los Santos, hay disponible MIEL DE MENORCA fina y superior en botes de varios tamaños. Inmenso surtido de vinos y licores.

BUÑUELOS

Los habrá todos los días á 45 céntimos de peseta los 400 gramos. También se encontrará miel de Menorca á ochenta céntimos los 400 gramos. HORNO CALLE S. JORGE 14.

NODRIZA

Una que desearía colocacion en casa de los padres de la criatura. Darán razon en esta imprenta.

NODRIZA

Una que desea criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos, calle de Stuard, número 45.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar á media leche. En esta imprenta daran razon.

NODRIZA

Una que desea criatura para amamantar. Vive calle de S. Andrés núm. 3.

Buñuelos

Los hay todos los días en la calle de San Carlos n.º 4 al precio de 40 céntimos de peseta la libra.

Camarero y Sirviente

Uno que desea encontrar colocacion: sabe leer, escribir y posee las lenguas francesa, inglesa y árabe Dirigirse en esta imprenta.

CROMOS DE ALEMANIA

En breve se recibirá un gran surtido en la calle Portal de Mar núm. 16.

SOMBREROS MODELOS

PARA SEÑORAS Y NIÑAS

Los han recibido en la sombrerería de Rafael Delgado.

CALLE DEL CASTILLO N.º 36 y 38.

Un alivio para los sastres

hay los tan acreditados trajes de niños desde 3 años hasta 12, con pantalon largo. á precios baratísimos: de 10 á 20 ptas.

Abrigos de 10 á 20 pesetas:
Capas para hombre, de 20. 40 y 50 ptas.
4 PORTAL DE MAR 4

GRAN FÁBRICA DE PASTAS**PARA SOPA**

DE

LORENZO ROTGER**4 ROSARIO 4****Fabricacion esmerada****Precios sin competencia**

Visitad mi establecimiento que la prueba hará mi recomendacion.

NOTA.—Los pedidos se sirven á domicilio.

MONTEPIÓ NACIONAL**Imposiciones, ahorros y préstamos para las****QUINTAS**

Direccion Gerencia, calle de S. Honorato, n.º 1, esquina á la plaza de S. Jaime,
BARCELONA

Autorizado este Montepío por Real Orden de 30 de Junio último para extender su benéfica institucion en todo el Reino, admite suscripciones en estas Islas con notables ventajas para sus asociados, quienes encontrarán todo el apoyo y proteccion apetecibles. Además de la positiva economía que la Asociacion les reporta, ofréceles el Montepío la absoluta seguridad de no incurrir en las graves responsabilidades que el desconocimiento de la actual ley de Reemplazos acarrea con harta frecuencia á los mozos concurrentes á las quintas.

Los sócios que obtengan número para servir en Ultramar, serán redimidos al mismo precio y con iguales condiciones que los de la Península.

Para prospectos, informes y suscripciones, pueden dirigirse los interesados al Delegado General del Montepío en las Islas Baleares, D. Bartolomé Pieras, Palma de Mallorca.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del **FIGARO**

Deposito esclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D. Manuel Beltran, calle Nueva núm. 29.

MÁQUINAS PARA TRINCHAR CARNES**EL MEJOR SISTEMA CONOCIDO****BATERIA DE COCINA****DE HIERRO BATIDO, ESMALTADO Y ESTAÑADO****SURTIDO COMPLETO****VIUDA DE PONS MURILLO, CALLE DEL CASTILLO NÚM. 30****BAZAR CANET Y PONS****VERDADERA BARATURA****50 ARRAVAL 50**

Antes de proveerse de ningun artículo de invierno, visitad este acreditado establecimiento.